

Circuit Mosaïques et Art Déco

Vers Les Hauts-de-Saint-Aubin

Place Ney Cette place est connue pour son marché aux chevaux de 1893 jusqu'aux années 40. Ses alentours étaient très commerçants. Jusque dans les années 30, elle était le terminus de la ligne de tramway en provenance de l'École du Génie.

Cité ouvrière, rue Boreau

La cité ouvrière, dont il reste quelques maisons (n°16 à 36), était constituée de 36 maisons et fut construite en 1894 par l'architecte Théophile Luson. Elle illustre le développement du logement social et ouvrier.

Glycine, rue Florent-Cornilleau

Cette glycine majestueuse se trouve au niveau de l'ancien bar "La Glycine". Elle est classée arbre remarquable par la Ville.

Le quartier du Lutin

Construit entre 1929 et 1941 par l'architecte Henri Jamard, ce quartier est constitué d'une centaine de maisons réparties sur quatre rues aux noms féériques. C'est un ensemble marquant de la production architecturale et urbaine des années 1930, rare à Angers. L'apparente homogénéité du quartier laisse apparaître des influences diverses avec de nombreuses mosaïques et détails architecturaux. Admirez la maison du mosaïste Pierre de Guisti au n°7, levez les yeux pour contempler les autres mosaïques (aux n° 1, 6 et 48) et les nombreux détails tout au long des rues.

Ancienne charcuterie

avenue du Général Lamoricière
Cette façade conservée témoigne de l'activité commerciale dynamique du quartier jusqu'aux années 1960. A cette époque, la rue de la Chalouère comptait plus de 60 commerces.

Caserne Desjardins

Construite à partir de 1899 et inaugurée en 1904, elle accueille successivement le 5^{ème} régiment des tirailleurs algériens puis le Génie d'Angers. En 2001, la Ville en acquiert la majeure partie pour y créer un nouveau quartier urbain avec un parc paysager et des équipements municipaux.

École Victor Hugo

rue Victor Hugo
Avec un beau portrait dédié au célèbre écrivain, cet ensemble scolaire, cédé en 1880, représente deux époques d'architecture : architecture rationaliste qui ne s'autorise qu'un jeu austère de matériaux, et une architecture traditionnaliste pour la seconde phase. L'école des filles et des garçons fusionnera dans les années 70.

Maison des Italiens

Rue Prosper Bigeard
Construites dans les années 30, les maisons des italiens rappellent le passé ouvrier du quartier. En haut de la rue, près de l'escalier menant rue Victor Hugo, se trouvaient les bains douches détruits en 1999. L'escalier majestueux à flanc de falaise vous amène rue des Korrigans dans le quartier du Lutin.

Vers La Maine

LE QUARTIER SAINT-SERGE - NEY - CHALOURE

MIN Angers
Ecole Saint-Serge
Collège Sainte-Cécile-La Salle
Maison de retraite Jeanne Jugan

Vers Monplaisir

Circuit végétal

Jardin des Plantes

Ce jardin de 4 hectares a été réaménagé en 1904 par le paysagiste Eduard André sur le site du domaine de l'ancienne Abbaye Saint-Serge. Le jardin actuel laisse découvrir un jardin pittoresque, dit à l'anglaise, avec ses sentiers, cascades et statues qui lui confèrent une atmosphère romantique. Admirez la très belle collection d'arbres centenaires : Liriodendron (Tulipier de Virginie), un exemplaire exceptionnel de Zelkova (Orme de Sibérie) de 125 ans d'âge, le Pauwlnia... 70 QR codes sont présents dans le jardin pour en apprendre plus sur ces arbres remarquables.

Eglise Saint-Serge et lycée Joachim du Bellay

L'abbaye Saint-Serge, d'origine mérovingienne, est reconstruite au début du XIII^e siècle en conservant des éléments des X^e ou XI^e siècles. La nef date du XV^e siècle. Les bâtiments conventuels sont reconstruits lors de la réforme mauriste et remontent à l'extrême fin du XVII^e siècle. Après la Révolution, l'église abbatiale est détachée de l'enclos et devient paroissiale, tandis que les principaux bâtiments sont affectés en 1808 au Grand Séminaire, qui lui-même fera place au collège puis au Lycée Joachim-du-Bellay. Au coin de la rue Bardoul, à côté du Presbytère, se trouvent deux magnolias remarquables.

Place Ney

La place a été réaménagée en 2020 afin de devenir un des poumons verts du quartier. Aux anciens cèdres, classés arbres remarquables, s'ajoutent des végétaux plus bas pour offrir de la perspective à la place.

Place Raymond Toublanc

Admirez l'érable et le cèdre de ce petit square intimiste en vous dirigeant vers la rue des Fleurs.

Rue des Fleurs

Admirez la mosaïque en bas de cette rue très parfumée et colorée aux belles saisons.

Parc de la Chalouère

Autrefois terrain privé, cet espace de 8 000 m² à l'abandon est réaménagé en parc public en 1981. On notera les deux cèdres majestueux, dont celui qui trône en son centre, et le pin de l'Himalaya.

Parc Desjardins

Le parc est au cœur du projet du quartier Desjardins, fruit d'un concours d'urbanisme pour la requalification de cette friche militaire dans la ville. Deux orientations cohabitent : la volonté d'ouvrir le site sur la ville et l'utilisation du végétal comme atténuateur de contraste urbain.

Glycine,

34, rue Florent-Cornilleau
Cette glycine majestueuse se trouve au niveau de l'ancien bar La Glycine. Elle est classée arbre remarquable par la Ville.

Circuit contemporain

Place François Mitterrand

Cette partie du quartier abritait autrefois la gare Saint-Serge, seconde gare d'Angers inaugurée en 1878. Démolie en 1955, le terrain reste peu exploité jusqu'à la création de la ZAC Saint-Serge en 2000. Aujourd'hui, un pôle majeur de l'Université d'Angers y est installé ainsi que des bâtiments administratifs et un multiplex.

Roses des sables

Réalisée en 1974 par André Hogommat et Bernard Perrin, cette fontaine en feuilles de cuivre pèse près de 4 tonnes pour 6,5 m de hauteur. Initialement installée place du Ralliement en centre-ville, elle est nettoyée et installée sur son nouvel emplacement en 1995.

Mur de Berlin

Ce fragment du mur de Berlin est exposé depuis 2012 après son acquisition par la ville dans le cadre du festival des Accroches-Cœurs sur le thème de l'Est. Sur un côté, un personnage qui joue du violoncelle renvoie au célèbre violoncelliste Mstislav Rostropovitch passé à la postérité après avoir joué le 11 novembre 1989 devant le Mur de Berlin au moment de sa chute.

Métamorphose

C'est l'un des sites où la concurrence avait été la plus rude dans le cadre de l'appel à projets « Imagine Angers » lancé par la Ville en 2018. Par ses lignes, ses surfaces et ses usages, l'immeuble Métamorphose devient le totem du nouveau quartier Saint-Serge.

5

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

1

2

3

4

5

6

7

8

9